

Fecha 18/07/2025 Audiencia Vpe: \$1.346.186 Tirada: Vpe pág: \$3.766.230

Difusión: Vpe portada: \$3.766.230 Ocupación: 30.000 10.000 10.000

35,74%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD DIARIO



Pág: 7

El ministro de Hacienda, en tanto, señaló que el director del SII cuenta con la confianza del Ejecutivo tras ser cuestionado por no pago de contribuciones.

Por Redacción cronica@diarioelsur.cl

Pese a las peticiones trans-versales de renuncia de par-te de parlamentarios y figuras del mundo político, el direc-tor del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, di-jo ayer que quiere continuar en el cargo y defendió su actuar an-te la revelación de un reportaje de 24 Horas que dio a conocer que el jefe de servicio no pagó las contribuciones de una casa en Paine durante nueve años, la cual además tiene ampliaciones no regularizadas.

Tras conocerse el hecho, desde la oposición insistieron en que Et-cheberry debía renunciar, a lo que luegos e sumaron sectores del ofi-cialismo. El jefe de la bancada de diputados PS, Juan Santana, dijo ayer que el directivo "debe dar un paso al costado. Su conducta no solamente ha estado fuera del marco legal, sino que raya en lo inmoral".

Desde el PC y el FA también han cuestionado su continuidad e incluso la candidata presiden-cial del oficialismo Jeannette Jara (PC) dijo ayer que "está en él dar lo antes posible un paso al costado. La coherencia en este tipo de te-

mas es muy relevante".

Ante los cuestionamientos, Et-

Espera completar los tres años en el cargo

Voces oficialistas piden renuncia de Etcheberry, pero él lo descarta



Etcheberry dijo estar con el ánimo de seguir como director del Servicio de Impuestos Internos.

cheberry explicó en radio Duna que "ha sido dificilísimo y de he-cho imposible hasta ahora, a pemunicipio de Paine recibiera la propiedad (...) Tengo muchos do-cumentos que prueban eso. Pero todavía no he podido regularizar

la propiedad". Además, planteó que hace nueve años envió "una tasación con todo lo que se requiere para la casa con las ampliaciones", pela casa con las ampliaciones", pero "en nueve años nunca usaron la información para actualizar mi propiedad (...) En el caso mío, desgraciadamente no cumplieron con la pega y no fueron a ver la construcción".

Pese la presión política que le aqueja, el director del SII aseguró que "estoy en el ánimo de seguir hasta completar los 3 años (del cargo), porque yo creo que hay

cargo), porque yo creo que hay mucho qué hacer".

VERSIÓN "PLAUSIBLE"

Al ser consultada por la conti-nuidad de Etcheberry, la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, dijo "es algo que tendrá que revisar el propio ministro de Hacienda", Mario Marcel, quien poco antes había señalado que Etcheberry entregó una serie de documentos para respaldar su versión, la que calificó como "plausible". Vallejo dijo que se debe anali-

zar eso "para corroborar esa versión y luego tomar una deci-sión", aunque reconoció que "no es algo esperable que suceda en un servicio público, y más de un servicio que se encarga de hacer las cobranzas de las contribu-ciones y de los impuestos en el

pais . Marcel por su parte detalló a T13 Radio que "el director nos ha hecho llegar un dossier con creo que 14 documentos que fundamentan lo que él ha señalado. Nosotros vamos a revisar todo ese material (...) para estar segu-ros de que efectivamente tomó todos los pasos y los resguardos

del caso".

Además detalló que, "la coordinación entre los municipios que hacen las recepciones de obras, las direcciones de obras municipales y el SII, no es parti-cularmente buena. Muchas veces pasan años para que todo el proceso se complete". Luego dijo en La Moneda que Etcheberry "cuenta con la confianza del Ejecutivo".

El exdirector del SII, Ricardo Escobar, dijo a radio Cooperativa que este "es un impuesto muy en-gorroso para todos" y aseguró que se "está haciendo una tormenta en un vaso de agua (...) Las direcciones de obras municipales se demoran muchísimo".